Kursleitung und weitere Informationen

Erneli Martens, Pastorin
in der evangelisch-lutherischen
Kirche in Norddeutschland
Landesfeuerwehrpastorin
Leitung Notfallseelsorge Hamburg
Feuerwehrseelsorge

Feuer- und Rettungswache Berliner Tor Westphalensweg 1 20099 Hamburg 040 - 42851 4051 erneli.martens@feuerwehr.hamburg.de

Lutz H. Neugebauer, Diakon im katholischen Erzbistum Hamburg

Leitender Referent für die Gefängnis-, Notfall- und Polizeiseelsorge sowie die Katholische Seemannsmission "Stella Maris"

Erzbistum Hamburg Am Mariendom 4 20099 Hamburg 040 – 24877 261 lutz.neugebauer@erzbistum-hamburg.de

Basiskurs Seelsorge

Ehrenamtliche seelsorgliche Begleitung von Menschen in alltäglichen und besonderen Situationen

Basiskurs Seelsorge

Der zweiwöchige Basiskurs Seelsorge für Ehrenamtliche richtet sich an Menschen mit seelsorgerlichem Interesse in Kirchengemeinden (z.B. Besuchsdienste, Kinder-,

Jugend- und Erwachsenengruppen, etc.) oder im Umfeld der Spezialseelsorge (z.B. Notfallseelsorge, Seemannsmission, etc.).

Termine und Örtlichkeiten

Anmeldung und weitere Informationen bei Lutz Neugebauer (Kontakt s. Rückseite)

Anmeldeschluss 30. Sep. 2024

Online-Workshop 09. Okt. 2024, 17 – 19:30 Uhr

A/--l--1

Woche I25. bis 29. Nov. 2024, jeweils 9 – 17 Uhr

Rockenhof, Sitzungssaal Rockenhof 1 22359 Hamburg

Woche II

13. bis 17. Jan. 2025, jeweils 9 – 17 Uhr St. Ansgar-Haus

Schmilinskystraße 78 20099 Hamburg

Kursgebühr

250,00 € pro Teilnehmenden für den kompletten Kurs (ohne Verpflegung und ohne Übernachtung), anerkannt als Bildungsurlaub in Hamburg und Schleswig-Holstein

Darum geht es

- ein weites Herz und ein offenes Ohr für die Seele haben, mit sich selbst und anderen gut verbunden sein
- Grundhaltungen und Grundregeln seelsorgerlicher Kommunikation und existenzieller Fragestellung lernen
- Nähe und Distanz Grenzen wahrnehmen
- die füreinander sorgende
 Gemeinschaft im Blick haben
- die eigene Rolle als Seelsorgende und die eigene seelsorgerliche Haltung entwickeln
- psychologische Grundkenntnisse erlangen

Die Seele braucht einen geschützten Raum.
Einen Raum, wo sie auf mitfühlende Andere trifft, Verbundenheit erfährt und Heil und Ruhe findet. Das kann Seelsorge – das ist Kirche.